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关于伊河水污染舆情应对处置情况的报告 

 

市委： 

接到《洛督通字〔2019〕112号》通知后，市委宣传部高度重

视，按照通知要求认真安排落实。现将关于伊河水污染舆情应对

处置情况报告如下： 

一、舆情情况 

12月 4日 20时，央视《经济半小时》栏目以《流向母亲河的

污染》为题报道了伊河嵩县、偃师段污染情况。节目播出后，央

视财经微信公众号发布了题为《触目惊心！冶炼厂废料污染黄河

支流 村民：小鸟喝了就死！》的文章，央视新闻微信号、人民日

报客户端等网络平台对此进行了转载。12月 5日 15:18，新京报网

发布评论文章《冶炼厂废料直排黄河支流，谁为“污染母亲河”开

绿灯》。 

今日，“流向母亲河的污染”舆情新增网上信息共 92条，其中

新闻网站 54条，论坛 4条，纸媒 2条，微博 27条，微信 5条，

新浪微博话题#冶炼厂废料污染黄河支流#阅读 167.5 万次，讨论

601条。综合网上言论，主要为指责企业违法行为，部分评论要求

追究有关单位责任。从整体态势看，自今日起，相关舆情网上信

息增速明显减缓，尤其是 12月 5日晚，央视“经济半小时”黄河系

列专题第 2 期《母亲河的“伤痛”》对甘肃黄河污染报道播出后，
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媒体舆论焦点逐步转向甘肃，对我市的关注度明显降低。目前，

新华社正在我市深入采访，预计新华社权威准确的新闻报道发布

后，舆情将完全消退。 

二、处置情况 

12月 4日晚监测到该舆情后，立即交办偃师市、嵩县以及市

生态环境局、市水利局、市应急管理局等相关部门，要求迅速调

查核实，采取妥善措施进行整改，并反馈调查处理情况，拟定情

况说明，准备适时发声。 

12月 5日上午，市委常委会研究部署相关工作后，我部针对

该舆情立即采取了如下措施： 

一是成立舆情处置工作专班。市委宣传部、市委网信办会同

市生态环境局、市水利局等有关单位及嵩县、偃师市相关领导组

织成立了舆情处置工作专班，制定了工作预案，统筹开展舆情应

对工作。 

二是敏感信息全媒体监测。持续加强网络舆情监测，对网上

与伊河水污染有关的重要敏感信息进行跟踪监控、分析和研判。 

三是联络央视说明情况。市委常委、宣传部长王飞和市委宣

传部副部长谢中岳今天上午与中央电视台财经频道总监会面，向

其汇报了我市调查处理进展情况，得到央视方面的理解和认可，

央视表示将不再做涉及我市的跟踪报道。 

四是积极向上级汇报争取支持。第一时间向省委宣传部、省

委网信办汇报调查处置进展情况，争取对洛阳工作的支持和理解，
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恳请协调舆情调控。 

五是做好线下采访接待。指导嵩县、偃师市密切关注网络舆

情态势，针对来访记者和后续报道制定预案，防止出现次生舆情。

5日，获悉新华社记者前往嵩县采访后，立即到嵩县进行对接沟通，

协调引导新华社给予客观正面的报道。 

六是拟定情况说明通稿。根据调查处理进展情况，以联合调

查处置小组名义拟定情况通报，同时以偃师市政府和嵩县政府名

义分别拟定各自的情况通报，将视情况有针对性地对外发布。 

七是加强市属网站信息管控。要求市属各网站论坛对涉及伊

河水污染的有害信息采取删除措施，防止不良影响的产生和扩散。 

八是开展网上评论引导。根据网上舆情发展情况，组织全市

网评员围绕“保护母亲河是全社会的共同责任”“河水具体的污染程

度要现场检测了才清楚，不能随便评估”“相信当地政府会查清真

相，对涉事企业和责任人严肃处理”“嵩县的旅游景点还是比较多

的，自然生态也不错，相信这只是个案”等口径，在央视网及评论

较热的央视财经搜狐号、中新网头条号等跟帖，对正面理性跟评

点赞顶贴，平衡舆论态势。截至目前，共组织跟评 150 余条，点

赞顶贴 400余次。 

下一步，市委宣传部、市委网信办将继续做好相关舆情的监

测和应对处置工作，推动舆情快速平息。 

                                    市委宣传部 

                                   2019年 12月 6日 


